

**Mensaje del Secretario General de la
Organización de Aviación Civil Internacional (OACI),
Sr. Renato Cláudio Costa Pereira,
para la celebración mundial del
Día de la Aviación Civil Internacional
el 7 de diciembre de 2000**

Considero que el Programa universal de auditoría de la vigilancia de la seguridad operacional (USOAP) de la OACI iniciará una nueva era en la seguridad de la aviación en todo el mundo. Asimismo, creo que sus ramificaciones van mucho más allá de la aplicación sistémica de las normas y métodos recomendados (SARPS) del Convenio sobre Aviación Civil Internacional.

En enero de 1997, el Presidente del Consejo de la OACI, Dr. Assad Kotaite, emprendió la creación del USOAP sugiriendo que había llegado el momento de que la OACI desempeñara una función más activa en la aplicación uniforme de los SARPS. Apenas en dos años, y de acuerdo con la directriz del Consejo, los 185 Estados contratantes de la OACI han examinado, respaldado y dado vida al concepto. El 1 de enero de 1999 tuvo lugar el lanzamiento oficial del programa y, a partir de entonces, ha ampliado de manera eficaz la esfera de acción y las actividades de la Organización.

Con entusiasmo nos dedicamos a sacar adelante con éxito el USOAP. Desde el principio, se creó una sección especial dentro de la Secretaría para administrar el programa. Rápidamente se le asignaron los recursos financieros y humanos apropiados para acelerar su labor durante las etapas de formación. Gracias al respaldo impresionante de los Estados contratantes, estamos alcanzando nuestros objetivos. Para fines de 2001, se habrán realizado auditorías en todos los Estados.

En el curso de este proceso, hemos reunido un conjunto de talentos específicos, un equipo especializado de expertos en el campo de las auditorías de la seguridad operacional aeronáutica que seguirá siendo un recurso valioso para nuestros Estados contratantes. Además, este conocimiento práctico en aumento nos facilitará la tarea de enfrentar los nuevos desafíos que puedan surgir a raíz de la posible ampliación del programa, cuestión que determinará el 33º período de sesiones de la Asamblea de la OACI en 2001.

Los hombres y las mujeres de la OACI que consagran su trabajo al USOAP ayudarán a los Estados contratantes a cumplir con sus responsabilidades en el marco del Convenio para que su aviación civil se desarrolle de manera segura y eficaz, y lo harán animados por un espíritu de cooperación global, global no sólo en términos geográficos sino que desde el punto de vista de la participación y la responsabilidad de cada uno de los miembros de la comunidad aeronáutica mundial.

Considero que el USOAP compromete a todas las naciones del mundo en un reconocimiento unánime del valor de la vida humana. En mi opinión, ningún otro programa sostiene la noción de que la vida humana es lo más valioso y adopta medidas al respecto.